

**СРАВНИТЕЛЬНЫЙ АНАЛИЗ  
выполнения российско-американских договоренностей**

№ п/п	Мероприятия	Россия и Сирия	США, коалиция и оппозиционные группы	Результаты
<b>Совместное заявление России и США о прекращении боевых действий в Сирии от 22 февраля 2016 г.</b>				
1)	Установление режима прекращения боевых действий на всей территории Сирии с 00.00 27 февраля 2016 г.	Обеспечили введение режима прекращения огня сирийскими войсками (РПБД) в установленные сроки	Обеспечили соблюдение РПБД в установленные сроки только частью формирований «умеренной» оппозиции. <b>20 формирований</b> продолжали активные боевые действия	С 27 февраля по 1 сентября 2016 г. зафиксировано <b>2 031</b> нарушение РПБД со стороны отрядов «умеренной» оппозиции, в результате которых <b>погибли 3 532</b> военнослужащих и <b>12 800</b> гражданских лиц. <b>Ранено 8 949</b> военнослужащих и <b>25 642</b> гражданских лиц
2)	Сообщение Российской Федерации и США о присоединении к РПБД до 12.00 26 февраля 2016 г.	Передали американской стороне перечень <b>47 формирований</b> «умеренной» оппозиции	Передали Российской Федерации перечень из <b>138</b> формирований «умеренной» оппозиции, из которых входят в состав ИГИЛ – <b>2</b> , «Джабхат ан-Нусры» – <b>8</b>	Не удалось отделить «умеренную» оппозицию от радикальных террористических группировок
3)	Обмен данными между Российской Федерацией и США о границах территорий, занимаемых участниками РПБД	Передали американской стороне данные с районами действий <b>47</b> формирований «умеренной» оппозиции	Данные о границах территорий не переданы	Не удалось зафиксировать границы районов, занимаемых «умеренной» оппозицией, для определения конкретных нарушителей РПБД. «Джабхат ан-Нусра» восстановила свою боеспособность и активизировала наступательные действия против правительственных войск Сирии, террористические акты против мирных граждан
4)	Определение границ территорий, удерживаемых «Джабхат ан-Нусрой» и ИГИЛ	В ходе консультаций довели американской стороне наши данные по дислокации формирований «Джабхат ан-Нусры» и ИГИЛ	В ходе консультаций довели представителям Российской Федерации, что российские данные не точны. Передали российской стороне обобщенную схему концентрации боевиков ДАН в различных районах Сирии, не позволяющую отделить умеренную оппозицию и «Джабхат ан-Нусру»	Не удалось зафиксировать границы районов, занимаемых «умеренной» оппозицией, для определения конкретных нарушителей РПБД. «Джабхат ан-Нусра» восстановила свою боеспособность и активизировала наступательные действия против правительственных войск Сирии, террористические акты против мирных граждан
5)	Продолжение ударов по ИГИЛ и «Джабхат ан-Нусре»	Продолжили нанесение до <b>150 ударов в сутки</b> по ИГИЛ и «Джабхат ан-Нусре». Освободили <b>586 населенных пунктов, 12 360 кв. км территории</b> , уничтожили около <b>35 тыс. террористов</b> , в том числе <b>2700 выходцев</b> из России и стран СНГ	Удары по «Джабхат ан-Нусре» не наносили. Наносили <b>от 6 до 15 ударов</b> по ИГИЛ в сутки	Количество террористических актов, совершенных «смертниками» «Джабхат ан-Нусры», по сравнению с 2015 годом увеличилось в <b>2 раза</b>
6)	Создание Целевой группы МГПС по прекращению огня	Российские представители в установленные сроки прибыли в г. Женеву для работы в составе МГПС	Американские представители прибыли в г. Женеву в установленные сроки	Работа Целевой группы по прекращению огня свелась к обмену данными по нарушению РПБД

№ п/п	Мероприятия	Россия и Сирия	США, коалиция и оппозиционные группы	Результаты
7)	<b>Создание механизма мониторинга за соблюдением РПБД</b>	Сформировали Центр примирения, во все провинции направили его представителей, которые осуществляли мониторинг исполнения договоренностей, находясь на пунктах управления объединений правительственных войск, и поддерживали непосредственную связь с губернаторами провинций, к контролю привлекли до 70 комплексов БЛА и авиацию	Анализ обстановки осуществляли по сообщениям в социальных сетях и прессе	Систему объективного мониторинга, устраивавшую все стороны, создать не удалось
8)	<b>Создание горячей линии связи между авиабазой Хмеймим и американской аналитической военно-политической группой в г. Аммане (Иордания)</b>	Организована прямая связь в установленные сроки	По одностороннему решению США связь с Амманом прекращена с 28 июля 2016 г., аналитическая военно-политическая группа расформирована	Систематические обращения Российской Федерации к США о воздействии на нарушителей РПБД показали отсутствие у американцев рычагов влияния на оппозицию
9)	<b>Содействие переходному политическому процессу в Сирии</b>	Организовали присоединение к процессу примирения старейшин <b>847 населенного пункта, 69 формирований «умеренной» оппозиции (данные на 25.10.16)</b> . Способствовали разработке новой конституции Сирии	Не убедили «умеренную» оппозицию отказаться от ультимативных требований отставки Б.Асада с поста президента Сирии до выборов	Политический процесс зашел в тупик
<b>Договоренности России и США от 9 сентября 2016 г. «Снижение уровня насилия, восстановление доступа и создание Совместного исполнительного центра»</b>				
1.	<b>Восстановление РПБД на всей территории Сирии с 19.00 12 сентября 2016 г.</b>	Обеспечили соблюдение РПБД правительственными войсками Сирии. Организовали мониторинг выполнения договоренностей с применением видеокамер и БЛА в реальном масштабе времени с выводом информации в ГИС «Интернет». Несмотря на нарушения, дважды продляли РПБД (на 48 и 72 часа). Общая продолжительность РПБД составила – 7 суток.	Не обеспечили соблюдение режима прекращения боевых действий «умеренной» оппозицией	С 12 по 19 сентября 2016 г. отряды «умеренной» оппозиции <b>нарушили РПБД 302 раза</b> . Потери гражданского населения составили: <b>погибшими 83 человека, ранено 252 человека</b> . Кроме того, <b>потери правительственных войск составили – 153 человека</b>

№ п/п	Мероприятия	Россия и Сирия	США, коалиция и оппозиционные группы	Результаты
2.	<b>Развертывание КПП на Дороге «Кастелло» силами Сирийского общества Красного Полумесяца (СОКП)</b>	14 сентября 2016 г. развернули КПП СОКП на западном участке дороги «Кастелло»	Не обеспечили развертывание «умеренной» оппозицией КПП на дороге «Кастелло»	Сорвана проводка гуманитарных конвоев ООН в Алеппо
3.	<b>Синхронный отвод подразделений правительственных войск и отрядов «умеренной» оппозиции от дороги «Кастелло» на установленные дистанции:</b> танки и артиллерия – 3 – 3,5 км; БМП, БТР, крупнокалиберные пулеметы – 2,5 км; личный состав с легким стрелковым оружием – 1 км; наблюдательные пункты – 500 м.	<b>Дважды 15 и 16 сентября 2016 г. начинали отвод войск от дороги «Кастелло».</b> В связи с невыполнением оппозицией мероприятий по отводу своих отрядов, подразделения правительственных войск вернулись на исходные позиции	Не организовали отвод подразделений оппозиции от дороги «Кастелло»	Не обеспечена безопасность проводки гуманитарных конвоев ООН в Алеппо
4.	<b>Организация гуманитарного доступа в г. Алеппо</b>	Организовали <b>7 пунктов пропуска</b> для выхода мирных граждан из г. Алеппо и <b>1 пункт пропуска боевиков с оружием.</b> Согласовали проводку гуманитарных грузов ООН	Отряды оппозиции заминировали все проходы для выхода из г. Алеппо. Организовали репрессии против жителей, пытающихся покинуть город. Лидеры оппозиционных групп отказались пропустить гуманитарные конвои ООН	Мирное население г. Алеппо осталось без продовольствия, медикаментов и возможности покинуть город
5.	<b>Создание Совместного исполнительного центра России и США для планирования совместных ударов по объектам «Джабхат ан-Нусры» и ИГИЛ</b>	Российские специалисты прибыли для работы в СИЦ, но к работе не приступили в связи с отказом представителей США	Американские специалисты прибыли для работы в СИЦ, но с учетом указаний из Вашингтона к работе не приступили	Планирование борьбы с ИГИЛ и «Джабхат ан-Нусрой» ВКС России и ВВС США не начато
6.	<b>Начало совместной борьбы с «Джабхат ан-Нусрой» и ИГИЛ</b>	ВКС России в одностороннем порядке продолжали удары по объектам «Джабхат ан-Нусры» и ИГИЛ (в среднем <b>50 самолетовылетов в сутки, 140-150 ударов</b> )	ВВС США удары по объектам «Джабхат ан-Нусры» не наносят. По ИГИЛ осуществляют <b>12-15 самолетовылетов в сутки, 8-10 ударов.</b> Нанесли удар по позициям правительственных войск САР в г. Дейр-эз-Зор, в результате которого <b>погибло 62 и ранено более 100 человек</b>	Взаимодействие между РФ и США в борьбе с «Джабхат ан-Нусрой» и ИГИЛ не началось, что способствует удержанию террористами значительных территорий, а также введению наступательных действий против правительственных войск

**COMPARATIVE ANALYSIS**  
**Russia-US agreement implementation**

No.	Commitment	Russia, Syrian Govt.	US-led Coalition, opposition groups	Result
<b>Russia-US Joint Statement on Cessation of Hostilities in Syria of 22 February 2016</b>				
1.	<b>Implement the cessation of hostilities (CoH) on the whole territory of Syria beginning from 12 am on 27 February 2016</b>	Ensured the implementation of the CoH as per schedule.	Ensured the implementation of the CoH within the prescribed time only by a part of the "moderate" opposition. <b>20 groups</b> continued armed hostilities.	<b>2,031</b> violations of the CoH on the part of the "moderate" opposition had been reported between February 27 and September 1 which claimed lives of <b>3,532</b> army men and <b>12,800</b> civilians. <b>8,949</b> army men and <b>25,642</b> civilians have been injured.
2.	<b>Informing the Russian Federation and USA on the accession to the CoH by 12 p.m. on February 26, 2016</b>	Handed over the list of <b>47</b> "moderate" opposition groups.	Presented a list of <b>138</b> "moderate" opposition groups, of which <b>2</b> belong to <b>ISIS</b> , and <b>8</b> to the <b>Al-Nusra Front</b> .	Failure to separate the moderate opposition from radical terrorist groups.
3.	<b>Exchanging information between the Russian Federation and USA on the outlines of areas held by CoH parties.</b>	Presented the information on areas in which operate 47 "moderate" opposition groups.	Presented no information on areas of operation.	Failure to outline the areas held by "moderate" opposition groups to distinguish the violators of the CoH.
4.	<b>Identify areas held by ISIS and the Al-Nusra Front.</b>	Transferred the available data on the positions of Al-Nusra and ISIS to the USA during the consultations.	Informed that the information provided by the Russian side is not accurate; during the consultations transferred a general scheme of areas controlled by Al-Nusra which does not allow to distinguish the "moderate" opposition from Al-Nusra.	Al-Nusra Front restored its combat capabilities and intensified the offensive on the Syrian government forces as well as terrorist attacks on civilians.
5.	<b>Resume strikes against ISIS and the Al-Nusra Front.</b>	Continued making <b>up to 150 strikes in a day</b> on ISIS and the Al-Nusra Front. Liberated <b>586 towns, 12,360 sq. km of territory</b> , eliminated about <b>35 thousand terrorists</b> , including <b>2,700</b> Russian and CIS nationals.	Did not carry out strikes against the Al-Nusra Front. Carried out <b>between 6 and 15 strikes</b> a day against ISIS.	Compared to 2015, the number of terrorist acts perpetrated by the Al-Nusra suicide bombers increased <b>twofold</b> .
6.	<b>Create the ISSG Ceasefire Task Force.</b>	As per schedule, Russian representatives arrived at Geneva to work as part of the ISSG.	United States representatives arrived at Geneva according to schedule.	The activity of the ISSG Ceasefire Task Force resulted in the exchange of data on the violations of the COH.
7.	<b>Create a mechanism to monitor the compliance of the COH.</b>	Established a Centre for reconciliation of opposing sides in Syria, sent its representatives to all of the provinces in order to monitor the implementation of the agreements at the command points of the government forces, as well as to keep direct contact with provincial governors. Up to 70 UAV units, as well as aviation.	The assessment of the situation was carried out based on the information found in the social media and the press.	An objective monitoring system that would suit all the parties could not be created.
8.	Establish a hotline between the airbase at Khmeimim and the US military and political analysis group based in Amman (Jordan).	A direct communications line was established within the set timeframe.	By the unilateral decision of the US, contact with Amman was suspended starting from July 28, 2016, and the US military and political analysis group was disbanded.	Persistent appeals by the Russian Federation to the United States to put pressure on the violators of the COH have demonstrated the US lacks leverage to exert influence on the opposition forces.
9.	Promote a political transition in Syria.	Arranged for the inclusion of elders <b>from 847 towns and villages and</b>	Failed to persuade the "moderate" opposition to withdraw the ultimatum for Bashar	The political process came to standstill.

No.	Commitment	Russia, Syrian Govt.	US-led Coalition, opposition groups	Result
		<b>69 units of "moderate" opposition into the reconciliation process.</b> Contributed to the drafting of a new Syrian constitution.	al-Assad to resign before the elections.	
<b>Russia-US Agreement of 9 September 2016            on Reduction of Violence, Unimpeded and Sustained Humanitarian Access, and the Establishment of a Joint Implementation Center</b>				
1.	Resume the Cessation of Hostilities (CoH) on the whole territory of Syria starting at 7 pm on 12 September 2016.	Made sure that the Syrian army observed the CoH. Monitored how the agreements were observed through video surveillance posting the feed online. Despite violations extended the CoH twice (48 and 72 hours). The CoH lasted 7 days altogether.	Failed to compel the "moderate" opposition to observe the CoH.	From 12-19 September 2016, "moderate" opposition groups <b>violated the CoH 302 times</b> . Civilian casualties: <b>83 dead, 252 injured</b> . The Syrian Army lost <b>153 people</b> .
2.	Set up a Syrian Arab Red Crescent (SARC) checkpoint on Castello Road.	Set up a SARC checkpoint in the western section of Castello Road on 14 September 2016.	Failed to work with the "moderate" opposition to set up a checkpoint on Castello Road.	No access for the UN's humanitarian convoys.
3.	The Syrian army and "moderate" opposition forces pull back from Castello Road observing the following distances: tanks and artillery: 3-3.5 km AFVs, heavy machine guns: 2.5 km troops with small arms: 1 km observation posts: 500 m	<b>Began to pull back from Castello Road twice – on 15-16 September 2016.</b> Since the opposition didn't follow through on the obligations to pull back, the Syrian army units went back to their positions	Failed to compel the opposition forces to pull back from Castello Road.	No guarantee of safety for the UN's humanitarian convoys.
4.	Organize humanitarian aid deliveries to Aleppo	Set up <b>7 checkpoints</b> for civilians to leave Aleppo and <b>1 checkpoint for armed rebels</b> . Coordinated the UN's humanitarian aid deliveries	Rebels planted explosives in all exit points from Aleppo. Harassed civilians who tried to leave the city. Leaders of opposition groups refused to let UN humanitarian convoys through.	Civilians in Aleppo have no food, no medical supplies and no way out of the city.
5.	Establish a Joint Implementation Center to plan joint operations against ISIS and the Al-Nusra Front.	Russian representatives arrived at the JIC, but could not commence deliberations due to a refusal from US representatives.	US representatives arrived at the JIC, but did not commence deliberations following instructions from Washington.	Joint planning of operations against ISIS and the Al-Nusra Front by Russian Aerospace Forces and USAF never launched.
6.	Launch joint operations against ISIS and the Al-Nusra Front.	Russian Aerospace Forces have single-handedly continued airstrikes against ISIS and Al-Nusra targets ( <b>50 sorties, 140-150 airstrikes a day</b> on average).	The USAF has not attacked Al-Nusra targets. Their operations against ISIS average <b>12-15 sorties, 8-10 airstrikes a day</b> . On 17 September 2016, the USAF bombed Syrian Army positions near Deir ez-Zor, <b>killing 62 and injuring more than 100 personnel</b> .	Joint US-Russian operations against ISIS and the Al-Nusra Front never launched, allowing terrorists to retain control over a large territory and carry out offensive operations against government troops.

